Un scientifique de London (Ontario), M. Charles E. Saunders, qui a depuis été créé chevalier, a contribué à l'Âge d'or de l'Ouest en mettant au point le blé Marquis en 1906. Cette variété, possédant d'excellentes propriétés boulangères et de mouture, mûrit dix jours plus tôt que les autres, qui succombent souvent au gel. Le blé Marquis a permis d'obtenir des variétés améliorées de réputation mondiale.

On évaluait les exportations de blé, qui dépassaient les 700 millions de boisseaux en 1972, à 918 millions de dollars.

Une exploitation agricole du sud de l'Alberta, près de Lethbridge, a remporté la palme du champ le plus emblavé, soit 35,000 acres ensemencés en 1951.

Fruits et légumes

Les récoltes de fruits et légumes rapportent environ 300 millions de dollars aux agriculteurs canadiens.

La pomme canadienne la plus célèbre, la McIntosh rouge, est le fruit d'un semis heureux transplanté à Dundela (Ontario) et cultivé en 1796 par John McIntosh. Ces pommes ressemblent aux Fameuses, importées au Québec de Normandie au début du 17e siècle.

Les pommes constituent le fruit le plus important cultivé dans les vergers commerciaux de la Nouvelle-Écosse, du Nouveau-Brunswick, du Québec, de l'Ontario et dans la Vallée de l'Okanagan (Colombie-Britannique). Cette vallée se proclame plus ensoleillée que la Floride.